

Las claves del futuro de la telefonía

¿Dónde están los nuevos terminales?

Enrique Dans, profesor del Instituto de Empresa.

España va a ser el primer país del mundo en desplegar la red UMTS pero la comercialización masiva de móviles no llegará como mínimo hasta dentro de un año o año y medio. Este retraso se debe a que los terminales a precios asequibles tardarán en llegar. A pesar de estas dificultades, ¿es optimista el panorama de UMTS en España?

Las perspectivas de desarrollo de la red UMTS (Universal Mobile Telecommunications System) en España parece que van por buen camino. Así, España se dispone a ser el primer país del mundo con una red de UMTS desplegada que cubra una parte significativamente grande de su territorio. De hecho, el desarrollo de terminales asequibles es lo que falta en este proceso. Hasta el momento se han visto terminales experimentales, con precios que hacen completamente imposible pensar en su comercialización.

¿Para cuándo una generación de terminales UMTS que suponga la difusión de la tecnología? Los expertos aseguran que entre año y año y medio. Así, el desarrollo de la red será bastante más rápido que la disponibilidad real de aparatos, lo cual no deja de tener algo de contrasentido. No se debe olvidar que un retraso en la disponibilidad de terminales supone un retraso en la generación de ingresos, y que, dado el alto coste de adjudicación de las licencias en la mayoría de los países, esto supone un lastre en la cotización de las operadoras implicadas.